
区協議会会長会議要綱 

 （趣旨） 

第１条 この要綱は、浜松市区及び区協議会の設置等に関する条例施行規則（平成１８年

浜松市規則第７７号）第７条第１項の規定に基づき、区協議会会長会議（以下「会長会

議」という。）の組織及び運営について、必要な事項を定める。 

 （組織） 

第２条 会長会議は、すべての区協議会の会長（以下「委員」という。）をもって組織する。 

 （座長） 

第３条 会長会議に座長１人を置く。 

２ 座長は、座長に事故があるとき又は座長が欠けたときにその職務を代理する者をあら

かじめ選任するものとする。 

 （所掌事務） 

第４条 会長会議は、次の各号に掲げる事項について、連絡調整を行う。 

 (1) 区協議会の運営に関する事項 

 (2) 区協議会における市民協働の推進 

 (3) 区協議会における地域振興 

 (4) その他座長が必要と認める事項 

 （会議） 

第５条 会長会議は、座長が招集し、座長が議長となる。 

２ 座長は、必要があると認めるときは、委員以外の者に対し、会議に出席して行う説明

又は助言、資料の提出その他の協力を求めることができる。 

３ その他会長会議の運営は、区協議会の会議の運営の例による。 

 （庶務） 

第６条 会長会議の庶務は、市民部市民協働・地域政策課において処理する。 

 （細目） 

第７条 この要綱に定めるもののほか、会長会議の運営に関し必要な事項は、座長が会長

会議に諮って定める。 

   附 則 

 この要綱は、平成１９年４月１日から施行する。 

附 則 

 この要綱は、平成２３年７月１日から施行する。 

附 則 

 この要綱は、平成２４年４月１日から施行する。 
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区協議会会長会議 開催状況について 

年度 開催月 会  場 議題（意見交換テーマ） 

H23 年度 3 月 市役所 意見交換（協議会運営上の課題やあるべき姿について）

H24 年度 6 月 市役所 各区の区協議会の現状と課題について 

11 月 二俣公民館 区協議会の地域課題への取り組みについて 

3 月 南区役所 
①平成 24年度の区協議会活動を振り返って 

②協働センター・ふれあいセンターに期待すること 

H25 年度 
7 月 西区役所 

①区協議会のあり方について 

②協働センターの活用について 

12 月 東区役所 
①区役所サービスのあり方について 

②地域力向上事業について 

3 月 天竜区役所 
①区協議会の２年間の総括 

②区の課題について 

H26 年度 
7 月 市役所 

①区協議会の現状について 

②区協議会の課題について

12 月 浜北区役所 
①区協議会の運営について 

②区域を越えた市内交流活動について 

3 月 
引佐健康 

文化センター 

①平成 26年度の区協議会活動を振り返って 

②区役所サービスのあり方について 

H27 年度 
7 月 

舞阪協働 

センター 

①今後の区協議会の取り組みについて 

②協働センター・ふれあいセンターのあり方について

12 月 
五島協働 

センター 

①各区協議会での特徴的な取り組みについて 

②今後の区協議会のあり方について 

3 月 市役所 ①区協議会の活動を振り返って、今後に期待したいこと

H28 年度 6 月 市役所 ①今後の区協議会の取り組みについて 

12 月 東区役所 
①地域力向上事業について 

②委員研修について 

3 月 北区役所 

①地区コミュニティ振興事業について 

②地域力向上事業について 

③平成 29年度の全体研修会について 

H29 年度 
10 月 浜北区役所 

①平成 29年度区協議会委員全体研修会について 

②協働センターについて 

3 月 
二俣協働セン

ター 

①区協議会の活動を振り返って 

（１）運営方法や諮問・協議事項の設定、委員構成等に

ついて 

（２）今後に期待したいこと 

H30 年度 7 月 浜松市役所 新たな行政区、行政サービス提供体制（案）について 
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意見交換票 

「各区の区協議会の現状について」 
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令和２年度 第１回区協議会会長会議 意見交換票 

テーマ 各区の区協議会の現状について 

区 中区 

内 容

問１ 区協議会の様子について 

中区区協議会は発言が多く活発に質疑・意見が交わされている。

問２ 時間について（開催時間、会の長さ） 

毎月基本的に最終水曜日の午後１時 30 分から開催している。 

   案件の量によるが、１時間 30 分程度で会が終了している。 

問３ 発言の量について 

平均すると１案件あたり３人程度の質問や意見がある。 

各推薦団体及び市民の視点から活発に発言されている。 

問４ 座り位置について 

新型コロナ感染拡大防止のため、スクール形式、会長、副会長

を中心としたロの字等でソーシャルディスタンスを保ちながら

行っている。（別添参照） 

問５ 案件以外の地域課題について 

    案件以外に区協議会終了後１時間程度、意見交換会を実施して 

いる。今までに５回開催され「コロナ自粛時、家事役割分担及 

び中区の影響と生活の変化」「民生委員・児童委員の後任不足解

消について」などをテーマとして自由な意見交換が行われ、委 

員の情報収集や共通の認識が図られている。自由参加の会であ 

るが、多くの委員に出席いただいている。 

[参加人数：第 1回 19 人、第 2回 13 人、第 3回 15 人、 

第 4回 20 人、第 5回 13 人] 

問６ その他 

注）項目や枠等は必要に応じて追加拡大してください。必要に応じて、資料を添付していただいても

結構です。

※令和３年１月８日（金）までに E-mail または FAX にてご提出ください。
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令和２年度第 1 回　中区協議会　座席表

机36
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※椅子

大
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席
）

小
楠

橋
本

博
行

加
藤

登
み
江

井
口

恭
子

山
田

悟
央

山
本

武

石
川

絹
江

区
長

１０１会議室
傍
聴

副
会
長

会
長

使用机　34

スクール形式

傍
聴

副
区
長

森
口

真
紀
子

岡
田

智
惠
子

岡
本

弘
美

原
田

直
子

名
波

弘
充

鈴
木

宇
多
子

村
井

秀
行

伊
藤

秀
一

室内の椅子、机

は室外へ ※椅子

鈴
木

義
明

鈴
木

芳
次

髙
平

健
一
郎

報
道

報
道

報
道

傍
聴

袴
田

智
恵
美

説
明
者
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５月２７日



令和２年度第 ８ 回　中区協議会　座席表

机詳細

長机

通常

合計

使用机

長机

通常

合計

鈴木会長 岡本副会長

副区長 区長 説明者 説明者

森口
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大石
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101会議室
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令和２年度 第１回区協議会会長会議 意見交換票 

テーマ 各区の区協議会の現状について 

区 東区 

内 容

問１ 区協議会の様子について 

 東区協議会では、議事以外にも委員が発言をする機会があり、国政

に関する市の対応や委員自身の活動・体験の報告などが述べられると

きもある。 

 また、区協議会内に置いている３つの委員会（交通安全、地域防災、

地域福祉）では、委員の専門とする内容が取り扱われる機会が多く、

事務局職員、講師（区役所保健師、警察官等）とより活発な意見交換

が行われている。 

問２ 時間について（開催時間、会の長さ） 

 原則月末開催。開催日程は、会長と区役所事務局で調整し、開催２

か月前までに決定する。13 時 30 分から開催し、１時間～１時間 30 分

を目途に行うものとする。２時間以上の会議時間が見込まれるようで

あれば、途中休憩をし、新型コロナウイルス感染症対策として換気を

行うようにしている。 

問３ 発言の量について 

 １案件あたり２～３人の質問・意見があるが、多くの場合で発言す

る委員が同じという印象がある。今年度は委員が改選されたこともあ

り、昨年度と比べ、活性化された。今後マンネリにならないよう注意

したい。 

 議事担当課の説明、質疑応答込みで１案件 20 分程度としているが、

30 分以上になる時もある。 



内 容

問４ 座り位置について 

会長、副会長席を中央前方とし、両側に委員席、正面に議題の説明

者席、区役所職員席を配置している。 

 なお、今年度から新型コロナウイルス感染症対策のため、長机１台

に２人（昨年度までは３人）で座り、委員、職員間の距離を保つよう

にしている。※詳細は添付の図 

問５ 案件以外の地域課題について 

 主に、交通安全、地域防災、地域福祉の３委員会の活動について、

各委員長から毎月報告を行っている。交通安全委員会からは活動報告

に加え、毎月、浜松東警察署提供の「交通事故日報」の解説を行い、

事故防止の啓発・注意喚起を行っている。 

 毎回ではないが、地域の課題として委員同士で意見の交換を行う時

もある。今年度に話に挙がった内容は以下のとおり。 

・笠井地区のだるま市開催にあたり、各委員が所属の団体主催の会

議、イベントでどのような感染症対策を取っているか。 

・静岡市で実施している「静岡型 MaaS 基幹事業実証プロジェクト」

の「のりあい号」を利用した。便利であったので、浜松市でも検

討いただきたい。 

問６ その他 

 区選出の市議会議員は、地域の声を聞くために積極的に傍聴参加し

てもらいたい。協議会終了後などに区協議会委員から相談を受ける機

会も期待できる。委員も議員もお互いが何を行っているか、よく知り、

地域のために意見交換をしてもらいたい。 

注）項目や枠等は必要に応じて追加拡大してください。

  必要に応じて、資料を添付していただいても結構です。

※令和３年１月８日（金）までにご提出ください。



東区協議会　席次表

山田俊明 石津幸子

村松信子 小野敏彦

宮下まゆみ 神谷幹生

松本久和

馬塚繁光

眞嶋理恵 齋藤宣男

原利夫 清水猶

鈴木祐一 杉本ともえ

鈴木康弘 鈴木三雄

事務局

東・浜北土木 区民生活課長

健康づくり課長 社会福祉課長

区調整官 長寿保険課長

事務局

米山英二 河合洋子

河合よしの

会長 副会長

司会演台

説明者席

小池太江子

区長 副区長
区振興課長

傍聴席 傍聴席

記者席
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令和２年度 第１回区協議会会長会議 意見交換票 

テーマ 各区の区協議会の現状について 

区 西区 

内 容

問１ 区協議会の様子について 

西区協議会では、事前質問を提出する委員も２人おり、会議では他の委

員からも活発な発言がある。各委員は会議の進行には協力的であり、議事

は活発かつ円滑に進行している 

問２ 時間について（開催時間、会の長さ） 

毎月、第３水曜日の午後１時３０分から開催している。 

案件にもよるが、基本的には１時間３０分以内の会議を目指している。 

問３ 発言の量について 

平均すると１案件あたり２人程度の質問や意見はあるが、発言する委員

の偏りが見られることもある。 

なお、１案件あたりの所要時間は最大30分を考えており、案件や時間配

分によっては質問の回数、時間を調整している。 

問４ 座り位置について 

 会長、副会長を中心にコの字を２重にした形になっている。説明者は、

区長及び副区長の隣の席にて説明を行っている。 

なお、席次は前後を入れ替えるなど工夫をしている。 

(席次表添付・参照) 

問５ 案件以外の地域課題について 

 今後、議事が少ない場合に各地域の防災の取組についての議題を取り上

げたいと思っている。 

東海地震が叫ばれて30年余がたち、いつ災害が起きても不思議ではない。

西区は、浜名湖や佐鳴湖、遠州灘が身近にあるため、地震による津波や洪

水などによる水害が考えられる。非常時の身の安全を図るためにも、各地

域の防災への取組内容や考えも違うと思われるため、意見交換をしたいと

考えている。 

問６ その他 

区協議会の議事内容について自分の所属する活動団体に毎月報告してい

る委員もいる。協議会の議事内容を広く区民に周知することになり、たい

へんありがたく思っている。 

注）項目や枠等は必要に応じて追加拡大してください。

  必要に応じて、資料を添付していただいても結構です。
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西区協議会席次表（委員氏名五十音順） 

片山委員 

内田委員
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く
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西区協議会席次表（前後入れ替え） 
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令和２年度 第１回区協議会会長会議 意見交換票 

テーマ 各区の区協議会の現状について 

区 南区 

内 容

問１ 区協議会の様子について 

次第で決められている、協議・報告・諮問・答申事項だけではなく、

その他の案件として委員から各地区・団体等でのそれぞれの意見が活

発に出ている。また、それらの意見・質問に対して区役所側から丁寧

な説明がされている。 

問２ 時間について（開催時間、会の長さ） 

毎月基本的に最終週の火・水・木曜日の午後１時 30 分から開催して

いる。案件の量によるが、約１時間で会が終了。 

問３ 発言の量について 

平均すると１案件あたり３人程度の質問や意見がある。発言が同じ

委員に偏る傾向がある。１案件最大 30 分程度で終了することとしてい

る。 

問４ 座り位置について 

会長、副会長を中心にコの字を２重にした形になっている。説明者

は開いている場所に座り、説明を行う。コロナ対策のため、１つの長

机に委員１人が着席し、委員同士の距離を確保している。（別紙のとお

り） 

問５ 案件以外の地域課題について 

今年度は、地域課題としてテーマ設定して委員間でのグループに分

かれての議論は行っていない。 

案件以外の地域の課題等についてはその他案件として、各地区・団

体等で立場から所管課に対して、意見・質問を行っている。 



問６ その他 

新型コロナウイルスの影響で昨年まで実施していた、グループに分

かれての地域課題が話し合えず、委員、職員の皆さんとのコミュニケ

ーションが取りづらくなっている。 



（別紙）南区協議会席次表

事
務
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德
行
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根

緑

録音機設置箇所

酒
井

満
夫

齋
藤

里
江
子

会長
島津　邦博

副会長
鈴木　美佐男

＝議会マイク設置

＝ハンドマイク

大
杉

陽
一

宇
野

雅
彦

稲
鶴

久
美
子

伊
藤

哲
朗

各課課長
エリアマネージャー
コミュニティ担当職員

各課課長
エリアマネージャー
コミュニティ担当職員

傍聴席
兼説明者待機席

副区長 区長

笠原　良之 鈴木　江利子
説明者

区振興課
課長補佐

傍聴席
兼説明者待機席
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令和２年度 第１回区協議会会長会議 意見交換票 

テーマ 各区の区協議会の現状について 

区 北区 

内 容

問１ 区協議会の様子について 

北区区協議会は一期目の委員が多いが、事前送付される資料をしっ

かり読んでおり、基本的な内容などについての質問も聞ける雰囲気が

あり、活発に意見が交わされている。 

問２ 時間について（開催時間、会の長さ） 

毎月、基本的に第４水曜日の 10 時 00 分から開催している。案件の

量によるが、約２時間で会が終了している。 

問３ 発言の量について 

質問や意見などの発言の量は、案件の内容により、多かったり少な

かったりするが、時間の制限は設けず、委員が納得・理解するまで発

言等していただている。 

問４ 座り位置について 

本年度は新型コロナウィルス感染拡大防止策として、会長、副会長

を中心にコの字を２重にした形になっている。 

説明者は開いている場所に座り、説明を行う。（添付のとおり） 

問５ 案件以外の地域課題について 

北区内には４つまちづくり協議会が活動しており、その活動につい 

て報告を行っていただいている。 

問６ その他 

大河ドラマ以降、北区の絶景ポイントを直虎ビューポイントとして

選定し、北区の魅力を発信している。 

注）項目や枠等は必要に応じて追加拡大してください。



あ



北区協議会席次（席次表（会長選任））

1 12 25

2 11 13 24

3 10 14 22

4 9 16 21

5 8 17 20

6 7 18 19

市旗・国旗

高田区長 説明者

引佐協働セ
ンター長

三
ヶ
日
協
働
セ
ン

タ
ー

長

各
課
課
長

椅
子
の
み

傍
聴
席
・
報
道

事務局
区振興課課
長補佐

神間　智博 野末　あけみ

15　戸田　達也

立岩　惠子

辻村　幸則

冨永　厚平

成瀨　隆徳

野澤　壽夫

松井　清

石原　和代

伊藤　忠和

増田　滋

前原　基二

大野　保美

川出　虎義

木俣　契一

※敬称省略

清水　秀一

北区調整官

渡邊　圭子

森島　恵美子

清水　薫里

受付

23　峰野　由美子

副会長 会長

和田副区長

渥美　桂子 鈴木　利尚

芝脇　和子

柴田　俊秀
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令和２年度 第１回区協議会会長会議 意見交換票 

テーマ 各区の区協議会の現状について 

区 浜北区 

内 容

問１ 区協議会の様子について 

浜北区協議会は、意見や質問など各委員が気兼ねなく発言できる雰

囲気があり、発言も多く活発に意見が交わされている。 

基本的な内容などについての質問も聞ける雰囲気がある。 

問２ 時間について（開催時間、会の長さ） 

毎月 20 日以降の最初の木曜日午後１時 30 分から開催している。 

案件の量によるが、約１時間 30 分で会が終了。 

問３ 発言の量について 

平均すると１案件あたり２、３人程度の質問や意見がある。 

案件によっては、５、６人から質問や意見が出ることもある。 

毎回発言する委員もいるが、案件により各委員が発言している。 

１案件最大 30 分程度で終了することとしている。 

問４ 座り位置について 

別添：座席表のとおり 

問５ 案件以外の地域課題について 

案件以外に区長または区役所の担当課から必要に応じて、地域課題

について報告や提案等し意見交換している。 

また、委員からの質問や提案についても意見交換している。 

身近な地域課題であるため、案件以上に議論が活発となることもあ

る。 

 ※議論した地域課題 

令和 2年度浜松市浜北区区政運営方針 

浜北区病院前救護所医療器材等管理更新事業 



浜北第 3分団庁舎・北浜小学校放課後児童会の複合施設建設事業

雑紙の分別 

浜北区人口 10 万人達成 

浜北区成人式 

区の再編 

LINE コロナ身守りサービス 

問６ その他 

注）項目や枠等は必要に応じて追加拡大してください。

  必要に応じて、資料を添付していただいても結構です。

※令和３年１月８日（金）までにご提出ください。



井口恵丞

太田好美
井上江美 池谷敏

小栗ひで

波多野友美

佐藤滋美内藤和子

平松昇

金井真吾

村木惠子

西村恭一

川島隆夫

山下勝康 室内久芳

野本剛良

川島弘美

岡田正利

傍聴席

記者席

晝馬副会長 大石会長

事務局 事務局

説明者副区長

区長
調整官

補佐

浜北区協議会　座席表

入口
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令和２年度 第１回区協議会会長会議 意見交換票 

テーマ 各区の区協議会の現状について 

区 天竜区 

内 容

問１ 区協議会の様子について 

主題を協議事項と地域課題に置いている。特に地域課題は発言者が

多く内容も多岐にわたるが委員の協力もあり迅速な運営がなされてい

る。もともと問題意識を持つ委員が多く、どのようなことでも質問で

きる雰囲気が出来ていると思われる。 

問２ 時間について（開催時間、会の長さ） 

原則として毎月 24 日～月末にかけ午後２時～４時に開催している。

発言者が多く今年度８回の開催のうち３回が時間オーバー（２時間

超）となっている。 

（参考）令和２年度平均会議開催時間：１時間 48 分 

問３ 発言の量について 

毎回の開催時の発言者は約 10 人である。発言者は要領良く発言し長

広舌（５分以上）をする人はいない。８回の開催のうち一度も発言の

ない人がいて発言者に偏りがある。 

問４ 座り位置について 

通常は会長、副会長を中心に口（くち）の字形式で開催している。 

ただし、152 号線の道路事情（通行止め）から水窪、佐久間の委員の

参加への利便を図り第３回の７月からテレビ会議を常態としている。 

（画面に向かい、ほぼコの字形式、前後２列（３列）で実施している）

ただし、道路が復旧すれば通常の開催方法に戻す予定。であったが、

新型コロナウイルス感染拡大状況を鑑み、当面の間はテレビ会議を継

続する。 



問５ 案件以外の地域課題について 

毎回、事務局で議事内容または協議、共有したい内容を事前質問と

して開催日の２日前を期限に受け付けている。（FAX、メール、持参） 

課題は生活に密着した身近なことが多く、要望事項が多い。 

毎回事前の質問が５件くらいあり、加えて当日の質問も 10 件くらい

あり活発な議論が交わされている。 

（具体例）中山間地域ならではのテーマが多い。 

生活インフラである土砂崩れのため道路の通行止めや停電など災害

及び防災に関すること。 

光ファィバーなど情報通信技術に関すること。 

その他、主なこととして区の再編、コンパクトシティ（マース実証

実験）、医療体制（佐久間病院、救急診療所、ヘリポートなど）、自主

運行バス、教育（高等学校の統廃合・浜松湖北高校佐久間分校、放課

後児童クラブ、リモート学習、保育など）、野生鳥獣対策、山林の地籍

調査、天竜区の広報活動に関することなど。 

問６ その他 

・委員の方は皆さん見識があり、問題意識を持ち併せていると思う。 

しかしながら発言をしない人がいる。その人たちの発言機会を設ける

ことに腐心している。 

・座り位置を口の字形式から円形式を検討中。 

お互いの顔が見えたほうが発言の意図が伝わり易く、親しみが沸くと

思う。 

・様々な問題提起をした後の、その後どのようになったのかという 

フィードバックがやや足りないように思う。 

注）項目や枠等は必要に応じて追加拡大してください。

  必要に応じて、資料を添付していただいても結構です。

※令和３年１月８日（金）までにご提出ください。



令和２年度 天竜区協議会 席次表
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天竜区協議会　佐久間会場席次表　レイアウト（案）

佐久間協働センター所長 モニター

高氏
たかうじ

　秀
ひで

佳
よし

村瀬
むらせ

　純子
じゅんこ

内山
うちやま

　豊
ゆたか

宮澤
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　すま


